
 
 

Protokoll der Mitgliederversammlung der ArGe  
der Seniorenbeiräte im Kreis Schleswig-Flensburg 

am 16.03.2017 in Sörup 
Beginn: 14:30 Uhr 
Ende: 16:40 Uhr 
Anwesend: 42 Personen aus13 Seniorenbeiräten (!) 
Abwesend: Vertreter/innen aus Wees 
 
Nach den TOP 1 – 3 (Begrüßung durch den Vorsitzenden, Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und Genehmigung der Tagesordnung sowie Feststellung der Beschlussfähigkeit) folgt: 
 
TOP 4) Grußwort des Söruper Bürgermeisters Dieter Stoltmann: Er spricht in seinem Grußwort den 
demographischen Wandel mit seinen Auswirkungen auf den Kreis Schleswig-Flensburg an. 
 
TOP 5) Grußwort der Vorsitzenden des Söruper Seniorenbeirats, Doris Knappe. Sie stellt den Söruper 
Seniorenbeirat vor und berichtet über dessen Aktivitäten. 
 
TOP 6) Kassenbericht der Kassenführerin Elisabeth Marx. Sie berichtet über die desolate Kassenlage der 
Kreis-ArGe und weist zum wiederholten Male darauf hin, dass bei einem derzeitigen Guthaben von 63 Euro 
die Arbeit des Vorstandes, besonders die des Vorsitzenden, chronisch unterfinanziert ist. Im Kreis ist zur Zeit 
immer noch keine Entscheidung über eine Erhöhung des Zuschusses gefallen. 
 
TOP 7) Frau Bock berichtet von der Kassenprüfung und bescheinigt Frau Marx eine saubere und korrekte 
Kassenführung und beantragt die Entlastung des Vorstandes, die einstimmig erteilt wird. 
 
TOP 8) Referat der Ernährungsberaterin der AOK, Gisela Höhne-Stemmer, über eine gesunde Darmflora 
und deren Bedeutung für den gesamten Gesundheitszustand eines Menschen. 
 
TOP 9) Kaffeepause mit überaus reichhaltiger Versorgung durch den Söruper Seniorenbeirat 
 
TOP 10) Frau Bock referiert als fachkundige Steuerberaterin über die seit 2005 geltende Besteuerung der 
Renten. (Ein höchst kompliziertes Steuersystem, das den Horizont der Schriftführerin übersteigt.) 
 
TOP 11) Verschiedenes 

• Mittelangeln (ehemals Satrup) hat einen Seniorenbeirat bekommen. 
• In Munkbrarup und Langballig haben Neuwahlen zu den dortigen Seniorenbeiräten stattgefunden. 
• Die Seniorenbeiräte werden aufgefordert, ihre Jahresberichte beim Vorsitzenden abzugeben, wenn 

sie es bisher noch nicht getan haben. 
• Ankündigung von Neuwahlen für den Vorstand auf der Novembersitzung 2017: Es scheiden die 

bisherigen Vorstandsmitglieder aus: Elisabeth Marx (Kassenführung), Gisela Callsen 
(Schriftführung), Erich Knuth (Beisitzer). Diese drei Posten müssen neu besetzt werden. 

• Kontroverse Diskussionen gibt es über Zustandekommen, Ziel und Erfolgsaussichten von 
Gesprächen des SB mit der Partei „Die Linke“ und mit dem SSW. 

• Ebenso kontrovers wird darüber diskutiert, ob ein dörflicher, ehrenamtlicher Seniorenbeirat 
überhaupt genügend Kompetenz hat, um – wie der Kreis es fordert – wirklich sinnvolle Vorschläge 
z.B. für den ÖPNV im gesamten Kreisgebiet machen zu können. 
 

• Der neue Seniorenbeirat Mittelangeln bietet an, die nächste MV im Juli in Mittelangeln (=Satrup) zu 
organisieren. 

 
Gisela Callsen 



Schriftführerin, 20.03.2017 


